



Oposición da paso atrás y frena reforma al TEPJF

Líderes del PAN, PRI y PRD recularon y no apoyarán la iniciativa que buscaba acotar las funciones del Tribunal Electoral; reconocieron que no alcanzaron consensos para sacar adelante la reforma, la cual ha sido señalada de atentar contra los derechos políticos de mujeres y minorías **MÉXICO P.4**



AL FINAL, NO SE ALCANZARON CONSENSOS EN SAN LÁZARO

Oposición da marcha atrás en reforma contra el TEPJF

Razón. Santiago Creel admitió que las voces ciudadanas “que cuidan la democracia” fueron las que marcaron la diferencia

JORGE X. LÓPEZ

Tras varios días en que la sociedad civil reclamó a los partidos de oposición su apoyo a la reforma que busca acotar las funciones del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), ayer finalmente estos dieron un paso atrás en sus intenciones.

En redes sociales, donde se alzaron las voces de la sociedad civil, coordinadores de los partidos Acción Nacional (PAN), del Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD), retiraron, a través de mensajes en sus cuentas de Twitter, el apoyo inicial que habían dado a la iniciativa.

Esto luego de que se dio a conocer, a través de un comunicado conjunto de la coalición opositora y el bloque oficialista en la Cámara de Diputados, que no se alcanzaron consensos para sacar adelante la reforma constitucional que limita atribuciones del Tribunal Electoral.

El dirigente nacional del PRI y diputado federal, Alejandro Moreno, escribió en su cuenta de Twitter que tras una amplia discusión interna, “la bancada del PRI ha decidido no apoyar ninguna iniciativa cons-

titucional que ponga en duda la paridad de género y las acciones afirmativas. Nuestra causa siempre será defender la democracia y las instituciones que la garantizan”.

Por su parte, el coordinador del PAN, Jorge Romero, enfatizó en sus redes sociales que los diputados de su bancada “decidimos no reformar cualquier iniciativa que pese a su contenido, suponga la más mínima duda respecto a las facultades del TEPJF, Paridad de Género o Acciones Afirmativas”.

En tanto que en el PRD, el diputado Luis Espinosa Cházaro subió un video en el que aseguró que de no modificarse el dictamen, éste no pasará.

“Estamos abiertos a discutir, estamos abiertos a dialogar, pero nunca en contra de las mujeres, nunca en contra de la paridad sustantiva, nunca en contra de las minorías, nunca en contra de que se demerite la de-

mocracia”, expresó el líder del sol azteca en la Cámara de Diputados.

Por su parte, el presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel (PAN), también colocó un video en sus redes sociales el que afirma que la reforma “no pasó”.

“Fueron días muy difíciles, finalmente prosperó la razón. Nuevamente se demuestra que el diálogo democrático entre las y los legisladores fortalece al país. Celebro, y mucho, las voces ciudadanas que cuidan la democracia. Eso marcó la diferencia. Muchos más días así. Ganó México y la democracia”, expresó el panista.

Pese a las afirmaciones de los líderes de la oposición en la Cámara baja, el coordinador de Morena, Ignacio Mier, aseguró que un proyecto de dictamen se presentará al interior de las bancadas para socializarlo, así como en las dirigencias de los partidos.

Incluso, dijo, buscará reforzar el diálogo con el Senado, donde senadores de todos los partidos, incluyendo morenistas, advirtieron que no aprobarán la minuta que les llegue respecto a la reforma constitucional en materia de justicia electoral.



ACUERDO. Los priistas mostraron el acuerdo por el que se pospone la discusión sobre la iniciativa contra el TEPJF a la próxima semana.

